

April 2023

Oberseen Primar

Liebe Eltern

Die Zeit rennt, es ist und bleibt vieles in Bewegung – so nicht nur während der Projektwoche.

Personelles

Im Lehrpersonenteam stehen auf das neue Schuljahr hin folgende Veränderungen an:

Sandra Albin beendet ihre 6. Klasse und wird im neuen Schuljahr im Zürcher Oberland eine Stelle antreten. **Karin Reimann** wird die Klasse 4a übernehmen.

Martina Bachmann wechselt nach ihrem Mutterschaftsurlaub mit einem Teilpensum an die künftige Klasse 5b, zusammen mit Frau Chantal Biber. Herr Brunner, der die Klasse 6b bis im Sommer unterrichtet, geht anschliessend auf Reisen. **Larissa Gloor** übernimmt die künftige Klasse 4b.

Simona Moran beendet ihr Arbeitsverhältnis zum Ende ihres Mutterschaftsurlaubes und konzentriert sich auf ihre neue Aufgabe als Mutter und ihren zweiten Beruf als Sängerin.

Olivia Zwicker hat sich für ein Studium entschieden. **Carmen Zumbühl** übernimmt die Klasse 2b.

Ramona Gradenecker orientiert sich nach den Sommerferien neu. **Birgit Winther** übernimmt die künftige Klasse 1b.

Im neuen Kindergarten Büelhof 5, Pavillon Büelwiesen, startet **Simone Schmidt** mit einer neuen Kindergartenklasse.

Noelle Von Gunten hat ihr Studium in Psychologie beendet und wird uns darum als DaZ-Lehrperson verlassen. **Martina Caduff** wird neu auf der Mittelstufe DaZ unterrichten.

Simone Ulamec, schulische Heilpädagogin, wechselt nach den Sommerferien an eine Privatschule. Ihr Nachfolger ist **Manuel Bertogg**.

Agenda

2. Juni: Versand der neuen Stundenpläne / Klasseneinteilungen der Primar

2. Juni: Frühlingsfest (9. Juni Verschiebedatum)

12. Juni: Elternrat Plenar



www.oberseenprimar.ch

Nicole Wyss hat sich entschieden Ende Schuljahr eine Pause einzulegen. **Seraina Kündig** übernimmt die Klasse 6a mit einem 66% Pensum. Wer den zweiten Teil des Pensums übernimmt, ist zurzeit noch offen.

Aufgrund der steigenden DaZ-Zahlen wird Frau **Andrea Illien** den DaZ-Unterricht an zwei Kindergartenklassen übernehmen.

Kim Reinhard, unsere Schulsozialarbeiterin zieht es im Sommer ebenfalls in ferne Länder. Ihre Nachfolge wird in den nächsten Tagen bestimmt.

Wir danken bereits heute allen abtretenden Lehrpersonen von Herzen für ihren Einsatz an unserer Schule und wünschen ihnen auf ihren neuen Wegen alles Gute. Auf die neuen Lehrpersonen freuen wir uns und sind sicher, dass sie unser Team bereichern werden.

Dem ganzen Team danken wir an dieser Stelle sehr für ihre Mitwirkung bei der Einführung von neuen Lehrpersonen sowie der Unterstützung der vielen Vikare und Vikarinnen, die täglich unsere Schule aufsuchen.

Tablets

Neue Medien haben schon längst Einzug im Schulalltag gehalten. Viele Lehrmittel setzen die Nutzung von Tablets voraus. In diesen Tagen werden alle Schulen in Winterthur mit Tablets ausgerüstet. Die 5./6. Klassen erhalten alle ein eigenes Tablet, die 1. bis 4. Klassen können neu mit einem halben Klassensatz rechnen, die KG-Klassen erhalten eine 1:4 Ausrüstung. Am letzten Weiterbildungstag hat das Team über die Nutzungsvereinbarungen und über den pädagogisch sinnvollen Einsatz der Geräte diskutiert. Bücher und Stifte, soziale Lernformen oder Rollenspiele werden aufgrund der Tablets nicht verloren gehen. Vielmehr werden die Geräte bspw. gezielt zur Differenzierung genutzt. Weiter wird das Thema Umgang mit Medien, Passwörtern, dem Internet allgemein vermehrt thematisiert und die Kinder auf deren korrekte Handhabung sensibilisiert. Bei Fragen zum Einsatz der Geräte können Sie sich gerne an die Lehrpersonen wenden.

Während der Sommerferien werden alle Klassenzimmer mit der neuen Präsentationstechnik ausgestattet. Das heisst, ein Teil der Wandtafeln wird verschwinden, dafür wird ein Bildschirm instal-



liert, auf den die Lehrpersonen via Computer, Tablet und Visualizer zugreifen können. Die Wandtafeln werden entsorgt. Falls Sie an einer Tafel oder einem Teil davon interessiert sind, können Sie sich bei der Lehrperson melden.

Gesundheit

Am 13. Januar haben wir uns einen Tag Zeit für das Thema „Psychische Gesundheit im Lehrpersonenberuf“ genommen. Im gemeinsamen Austausch und in Begleitung von Fachpersonen lernten wir Instrumente kennen, wie wir in schwierigen Situationen handeln oder Teammitgliedern entsprechend beistehen können. Ein hilfsbereites Team und eine unterstützende Schulleitung, Interventionen, interdisziplinäre Zusammenarbeit und persönliche Weiterbildungen sind nur ein paar der Faktoren, die uns helfen, gesund zu bleiben. Das Thema ist und bleibt aktuell, wir bleiben dran.

Projektwoche

Wer die Schlussveranstaltung der Projektwoche in der Turnhalle miterlebt hat, konnte die positive Energie, die Dynamik und Freude der Kinder hören und spüren. „Ich bekam überall Gänsehaut“ oder „Ich war den Tränen nah“, waren Aussagen von Eltern, die anwesend waren. Von den Kindern hörten wir folgende Rückmeldungen:

„Zuerst freute ich mich nicht auf die Sportarten, die auf meinem Stundenplan standen. Schlussendlich muss ich aber sagen, dass jeder Kurs einfach super war. Ich habe viel Neues gelernt.“

„Es war eine anstrengende, aber coole Woche und wir konnten viele Abendteuer erleben und neue Sportarten kennen lernen.“

„Ich habe zwei neue Mädchen kennen gelernt und wir hatten viel Spass zusammen.“

Ein grosses Dankeschön geht an die Projektgruppe, welche uns dies alles ermöglicht hat. Weiter an alle Kursleitungen, alle Begleitpersonen und all jene, die uns in der Vorbereitung und während der Woche unterstützt haben.

Ein Kompliment sprechen wir auch unseren Kindern aus: **„Ihr habt euch auf Neues eingelassen, habt in euren Kursen euer Bestes gegeben, wart mutig, aber nicht übermütig, hilfsbereit, humorvoll, anständig und zuverlässig.“**

Und zum Schluss ...

Die Parkplätze auf dem Schulhausareal sind auch ausserhalb des Schulbetriebes, am Abend und an den Wochenenden, kostenpflichtig. Die Gebühren können mittels Zahlsäule oder über die Parking Pay App beglichen werden.

Wir wünschen Ihnen einen guten Start ins letzte Quintal und schicken Ihnen freundliche Grüsse

P. Walder

S. Riber

Renata Walder

Susanne Biber